
Página 1 de 6 

 

Ata da Décima Primeira Reunião Ordinária, no Primeiro Período Anual, da 
Terceira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 02 de abril 
de 2019, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, 
sob a presidência do Vereador Vicente Mendes. 
 
Aos 02 dias de abril de 2019, às 10 horas, no plenário da Câmara Municipal do 
Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da 
Silva (Amaro do Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva (César Paiva), 
Carlos José Mendes Silva (Galego da Farmácia), Everaldo Cabral de 
Oliveira Júnior, Ezequiel Manoel dos Santos, Flávio Átila da Silva Leite 
(Flávio do Fórum), Gessé Valério de Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, 
José de Arimatéia Jerônimo Santos, José Domingos dos Santos, José 
Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), Labreildes dos Santos Inácio 
(irmão Del), Mario Anderson da Silva Barreto (Anderson Bocão), Neemias 
José Silva, Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho), Ronaldo Francisco dos 
Santos e Vicente Mendes Silva Neto (Neto da Farmácia) se reuniram 
ordinariamente para a 11ª Reunião Ordinária, no Primeiro Período Anual, da 
Terceira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. Havendo número 
regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta reunião e convida 
o Vereador Neemias José para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a 
chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi constatada a 
presença dos Vereadores supracitados. Logo após, foi lida e aprovada a Ata 
da sessão anterior. Em continuidade, o Presidente abriu o Expediente do Dia 
que teve apresentadas as seguintes proposições: Requerimento nº 364/2019, 
Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação do 
Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 365/2019, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a drenagem do Loteamento 
Ilha, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 366/2019, Vereador Jefferson 
Marcos, que solicita ao Poder Executivo a recuperação das canaletas da Rua 
Nossa Senhora do Carmo, Pontezinha; Requerimento nº 367/2019, Vereador 
Jefferson Marcos; solicita ao Poder Executivo um coletor de lixo na Rua 04, 
Pontezinha; Requerimento nº 368/2019, Vereador Jefferson Marcos, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação da Rua 04, Pontezinha; 
Requerimento nº 369/2019, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a drenagem da Rua 04, Pontezinha; Requerimento nº 370/2019, 
Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação da 
Rua 04, Pontezinha; Requerimento nº 371/2019, Vereador Jefferson Marcos, 
que solicita ao Poder Executivo a desobstrução das canaletas da Rua 04, 
Pontezinha; Requerimento nº 372/2019, Vereador Jefferson Marcos, que 
solicita ao Poder Executivo a capinação da Rua 04, Pontezinha; Requerimento 
nº 373/2019, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
recuperação da Rua 03, Pontezinha; Requerimento nº 377/2019, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação da Rua 
Almirante Paulo Moreira, Garapu; Requerimento nº 378/2019, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a drenagem da Rua 
Almirante Paulo Moreira, Garapu; Requerimento nº 379/2019, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a capinação da Rua Paulo 



Página 2 de 6 

 

Moreira, Garapu; Requerimento nº 382/2019, Vereador Jefferson Marcos, que 
solicita ao Poder Executivo a drenagem da Rua das Graças, Garapu; 
Requerimento nº 383/2019, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a capinação da Rua Ana Isabel, Garapu; Requerimento nº 384/2019, 
Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação da 
Rua Ana Isabel, Garapu; Requerimento nº 385/2019, Vereador Jefferson 
Marcos, que solicita ao Poder Executivo a drenagem da Rua Ana Isabel, 
Garapu; Requerimento nº 386/2019, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao 
Poder Executivo a capinação da Rua Paulo Freire, Garapu; Requerimento nº 
387/2019, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação da Rua Paulo Freire, Garapu; Requerimento nº 388/2019, 
Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a drenagem da 
Rua Paulo Freire, Garapu; Requerimento nº 389/2019, Vereador Jefferson 
Marcos, que solicita ao Poder Executivo um coletor de lixo para a Rua Paulo 
Freire, Garapu; Dando continuidade, o Presidente abre o Pequeno Expediente 
que teve a inscrição dos seguintes Edis: Vereador Ricardo Carneiro que solicita 
Voto de Aplauso pelo dia mundial do autista, em nome da Sr.ª Débora, mãe 
que faz parte do movimento, Voto de Aplauso pelo aniversário de Paulo César, 
Voto de Aplauso para Janaina Cavalcanti, pelo aniversário, Voto de Aplauso 
para Luciano Max, pelo aniversário, Voto de Aplauso para Henrique Santos, dia 
30, pelo aniversário; Vereador José Feliciano que solicita um Voto de aplauso 
pelo dia mundial do autismo e Voto de aplauso pelo aniversário de José 
Marcantônio fragoso, no 3 de abril. Logo em seguida, o Presidente abriu o 
Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: 
Vereador Ricardo Carneiro que fala sobre o número alarmante de autistas na 
cidade e da necessidade de se trabalhar políticas públicas para esse público, 
também fala sobre o projeto praia sem barreiras, uma luta do seu gabinete que 
vem desde 2015, com algumas ações já realizadas, precisando apenas 
finalizar o projeto, afirma que o Governo do Estado garantiu já o equipamento, 
mas que com a mudança de governo do Município o projeto foi paralisado, 
relata a visita que fez a Empetur para retomar o projeto; Em aparte, o Vereador 
Ronaldo Santos, diz que se coloca a disposição, pois quando foi gestor da 
ação social tentou viabilizar o projeto, afirma que essa é uma luta de todos; de 
volta ao Vereador Ricardo Carneiro, este diz que a deputada e a secretária de 
ação social não são a “mãe da criança”, diz que o Cabo tem muitos problemas 
para se resolver, sugere que se melhore a saúde, principalmente para os 
deficientes, denuncia que professores e oficineiros tiveram o débito para o 
cartão VEM e o cartão não foi preenchido, colocando-os sem condições de 
trabalhar, afirma que o governo é medíocre; Vereador José de Arimatéia que 
fala do requerimento 398/2019 que trata sobre o reajuste dos servidores e 
questiona a data base dos profissionais da educação, afirma ser um descaso 
do governo com os profissionais da educação, informa que vai fazer ofício para 
que o prefeito em exercício reestabeleça o calendário da data base, diz que a 
estrutura das escolas não tem sido cuidada, pede garantia da data base para 
janeiro, como determina a lei federal, diz que cidade está desgovernada, e que 
quem manda não pode pisar na prefeitura e quem pode pisar não manda, 
defende que a cidade está na inércia, e a população padecendo em todos os 
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setores, com fila no posto Manoel Gomes, além da falta de medicamento, 
mesmo tendo muita licitação para compra de medicamento, lembra que a 
cidade arrecada muito e não se sabe pra onde vai esse dinheiro, afirma 
esperar que Lula Cabral volte para cadeia; Vereador Labreildes Inácio que diz 
que vem cobrar ao Governo, pois ficou assustado com a cena do abuso dos 
flanelinhas, diz que já existe uma lei que autoriza a zona azul; em aparte, o 
Vereador César Paiva fala de outros lugares de abuso de flanelinhas, pede que 
se faça uma comissão para que se faça valer a lei; de volta ao Vereador 
Labreildes, este pede que se tome providência para os problemas dessa 
cidade; em aparte, o Vereador Ricardo Carneiro diz que na hora que se 
implanta o zona azul é mais um gasto, não defende a implantação, afirma que 
existem outros caminhos, pergunta quais os programas que existem na ação 
social para que se tenha um cadastro dos flanelinhas e eles sejam incluídos 
nos programas sociais, fala sobre a prevenção, quer que a prefeitura sirva a 
população; de volta ao Vereador Labreildes Inácio, este sugere que se tenha 
uma comissão para que se possa cobrar do Governo Municipal; em aparte, o 
Vereador José Feliciano lembra que já tem lei que torna ilícito administrativo 
ser flanelinha que usa da ameaça, um projeto de origem do seu gabinete, pede 
que a secretária de drogas tire os flanelinhas das ruas para que eles tenham 
uma nova oportunidade, afirma que basta fazer o que já existe; de volta ao 
Vereador Labreildes Inácio, este pede que seja feita comissão cobrando do 
prefeito e do secretário; em aparte, o Vereador Flávio Átila diz que os 
flanelinhas atuam em toda cidade, afirma que não tem lugar onde estacionar 
carro na cidade, sem que se leve multa, e que o governo está bagunçado; de 
volta ao Vereador Labreildes Inácio, este diz que a prefeitura contratou 
empresa para tomar conta da zona azul; em aparte, o Vereador José de 
Arimatéia diz que o governo é bagunçado, diz que tem uma secretaria 
antidrogas que é uma verdadeira droga, que o governo é especialista em fazer 
lei que não cumpre, que está sem norte; de volta ao Vereador Labreildes 
Inácio, este afirma que vai entrar em contato com o secretário para debater o 
tema; Vereador Vicente Mendes que fala do projeto da reforma administrativa 
que vai beneficiar todos os servidores da Câmara, diz que a gestão mudou e 
vai melhorar muito, afirma que está aqui para trabalhar e para blindar essa 
Casa, diz que a Câmara é lugar de política e não de polícia, diz que vai 
apresentar a proposta de um novo regimento interno, sustenta que, hoje o 
Executivo não diz o que se deve fazer, defende que aqui é um colegiado que 
discute projetos para comunidade, declara não tem medo de fazer o certo, diz 
que os Vereadores trabalham e vai valorizar a classe de Vereadores, que os 
poderes têm que ser harmônicos, mas mostrando seu valor, sustenta que hoje 
se tem satisfação de ser Vereador do Cabo, que a Câmara vai trabalhar com o 
que é certo; em aparte, o Vereador Flávio Átila diz que se passou momentos 
ruins e hoje se tem Vereadores representantes do povo, hoje os projetos têm 
discussão, defende que precisa se pensar no povo do Cabo, e que tudo vai ser 
discutido com os Vereadores, diz que a gestão de Neto está de parabéns; em 
aparte, o Vereador José Feliciano fala da importância do Poder Legislativo 
Municipal que é a base do povo, diz que o Vereador “ver a dor” do povo, afirma 
que tem orgulho de fazer parte desse colegiado, tem orgulho de ser Vereador 
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do Cabo, sustena que a força do povo com os Vereadores fortalece, diz que o 
Presidente pode contar com o seu apoio, e que o povo vai dizer até quando 
cada um dos parlamentares vão ficar aqui; em aparte, o Vereador César Paiva 
diz que apoia o Presidente, e pede que o Vereador José de Arimatéia traga 
propostas, discorda quando diz a cidade não tem rumo certo, afirma que quer 
tirar a imagem negativa da Câmara; em aparte, o Vereador José Domingos 
afirma que o Vereador Vicente Neto está de parabéns com o projeto de 
organizar a Casa, diz que foi eleito para dar boa representação ao povo, 
defende a fala do Vereador Labreildes Inácio sobre a questão da zona azul; em 
aparte, o Vereador José de Arimatéia diz que não é só construir, tem de cuidar 
da manutenção, pois na Charneca os equipamentos estão pela metade e o 
piso está deteriorado, lembra que a própria base diz que o governo está sem 
norte, se tiver ação correta, ele fala bem; em aparte, o Vereador Labreildes 
Inácio diz apoia as decisões do Presidente na luta pela Casa, não desmerece 
outras gestões, e tem satisfação em fazer parte da Mesa e da independência 
desta Casa; de volta ao Vereador Vicente Mendes, este agradece aos 
Vereadores que estão ajudando a conduzir a casa, pois é um grande desafio 
para tirar a Câmara da lama, confia em todos para modificar a Casa Vicente 
Mendes, fala sobre publicações nas redes sociais que não condizem com a 
realidade, afirma que não vai fazer eternidade na presidência, quando não 
estiver dando contribuição certa sairá da presidência; Vereador Ezequiel 
Manoel que diz acreditar no parlamento forte, questiona o posicionamento de 
secretários, e afirma que quem determina o que deve ser feito é o Poder 
Legislativo, diz se sentir à vontade em estar Vereador, lembra que a 
concorrência é grande e que quando Deus quer ele coloca aqui, sustenta que 
quem conduz a casa é o povo, que deve ser respeitado nas decisões; em 
aparte, o Vereador Vicente Mendes diz que comunga com a situação de como 
é difícil ser Vereador, pois precisa atender as demandas da população, afirma 
que chegou aqui com trabalho não com críticas em redes sociais, sente orgulho 
de ser representante do Município, afirma que política se faz com trabalho, não 
se denegrindo imagem; de volta ao Vereador Ezequiel Manoel, este diz que 
não vai denegrir a imagem de ninguém, afirma que a sociedade precisa de 
projetos, defende que o povo quer uma nova realidade, diz que vai ser prefeito 
para modificar a cidade, e que quando for prefeito não quer ser prefeito para ter 
briguinha, quer PSF na zona rural, creches, melhoria na educação; em aparte, 
o Vereador José de Arimatéia fala é preciso ter programa de governo; de volta 
ao Vereador Ezequiel Manoel, este diz que programas de governo são feitos 
por projetos, fala sobre os ônibus que não podem ter mais de 10 anos, mas 
aqui tem ônibus andando com mais de 40 anos, informa que na próxima quinta-
feira terá audiência pública para falar sobre o feminicídio, e fala do absurdo de 
não ter secretária da mulher; em aparte, o Vereador Ricardo Carneiro fala 
sobre não existir a secretaria da mulher, e não ter secretaria de cultura, 
parabeniza a iniciativa de provocar a audiência; de volta ao Vereador Ezequiel 
Manoel, este fala das personalidades que irão participar da audiência pública, e 
cita que 154 mulheres foram vítimas de violência doméstica no Cabo; em 
aparte, o Vereador César Paiva fala sobre os projetos e as ideias, pede que o 
Vereador José de Arimatéia traga propostas; de volta ao Vereador Ezequiel 
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Manoel, este fala sobre os projetos de lei protocolados e um projeto de 
resolução sobre a procuradoria da mulher na Câmara. Na sequência, o 
Presidente abriu a Ordem do Dia, passando a palavra ao Primeiro secretário, 
que lê as proposições para votação – em Votação Única: Indicação nº 
358/2019, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 359/2019, 
Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 360/2019, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 361/2019, Vereador José 
Domingos; Indicação nº 362/2019, Vereador José Domingos; Indicação nº 
363/2019, Vereador Mário Anderson – Anderson Bocão; Indicação nº 
364/2019, Vereador Mário Anderson – Anderson Bocão; Indicação nº 
365/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 366/2019, 
Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 367/2019, Vereador José 
Feliciano – Cianinho; Indicação nº 368/2019, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 369/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da 
Farmácia; Indicação nº 370/2019, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; 
Indicação nº 371/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; 
Indicação nº 372/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; 
Indicação nº 373/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; 
Indicação nº 374/2019, Vereador Vicente Mendes – Neto da Farmácia; 
Requerimento nº 323/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
324/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 325/2019, Vereador 
Jefferson Marcos; Requerimento nº 326/2019, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 327/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
328/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 329/2019, Vereador 
Jefferson Marcos; Requerimento nº 330/2019, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 331/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
335/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 336/2019, Vereador 
Jefferson Marcos; Requerimento nº 337/2019, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 338/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
339/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 340/2019, Vereador 
Jefferson Marcos; Requerimento nº 341/2019, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 342/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
343/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 352/2019, Vereador 
Jefferson Marcos; Requerimento nº 353/2019, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 354/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
355/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 356/2019, Vereador 
Jefferson Marcos; Requerimento nº 357/2019, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 358/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
359/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 360/2019, Vereador 
Jefferson Marcos; Requerimento nº 361/2019, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 362/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
363/2019, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 406/2019, Vereador 
José de Arimatéia; Requerimento nº 407/2019, Vereador José Feliciano – 
Cianinho; Requerimento nº 408/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; 
Requerimento nº 409/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; Requerimento 
nº 410/2019, Vereador Ezequiel Manoel; Requerimento nº 418/2019, Vereador 
José de Arimatéia; Requerimento nº 419/2019, Vereador José de Arimatéia; 
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todas aprovadas a unanimidade; em Primeira Votação: Emenda Modificativa 
nº 01/2019 ao Projeto de Lei nº 08/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; 
Emenda Modificativa nº 02/2019 ao Projeto de Lei nº 08/2019, Vereador José 
Feliciano – Cianinho; Emenda Modificativa nº 03/2019 ao Projeto de Lei nº 
08/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; Emenda Modificativa nº 04/2019 
ao Projeto de Lei nº 08/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; Emenda 
Modificativa nº 05/2019 ao Projeto de Lei nº 08/2019, Vereador José Feliciano 
– Cianinho; Emenda Supressiva nº 01/2019 ao Projeto de Lei nº 08/2019, 
Vereador José Feliciano – Cianinho; Emenda Supressiva nº 02/2019 ao Projeto 
de Lei nº 08/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; Emenda Supressiva nº 
03/2019 ao Projeto de Lei nº 08/2019, Vereador José Feliciano – Cianinho; 
Emenda Supressiva nº 04/2019 ao Projeto de Lei nº 08/2019, Vereador José 
Feliciano – Cianinho; Projeto de Lei nº 008/2019, Poder Executivo; que teve 2 
votos contrários dos Vereadores José de Arimatéia Jerônimo Santos e Ricardo 
Carneiro da Silva, e 14 votos favoráveis dos demais Vereadores, aprovado; 
Emenda Aditiva nº 01/2019 ao Projeto de Lei nº 28/2019, Vereador José 
Feliciano – Cianinho; Emenda Aditiva nº 02/2019 ao Projeto de Lei nº 28/2019, 
Vereador José Feliciano – Cianinho; Projeto de Lei nº 028/2019, Poder 
Executivo; aprovado a unanimidade. Por fim, o Presidente encerrou a sessão, e 
convocou outra reunião para o dia 05 de abril, às 10 horas, e para constar, eu, 
Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, discutida 
e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
VICENTE MENDES SILVA NETO 
 
 
FLÁVIO ÁTILA DA SILVA LEITE 
 
 
JEFERSON MARCOS BEZERRA 
 


